

Thèmes

Thèmes

Concurrence et réglementation

La concurrence est au cœur de l'économie de marché. Elle est le vecteur essentiel pour faire baisser les prix bas, de même qu'encourager l'innovation et la prospérité. Une concurrence efficace repose sur l'application de règles transparentes vis-à-vis de tous les acteurs ainsi que sur la suppression des obstacles au commerce, des monopoles soutenus par l'État ou des subventions qui faussent les prix. Le cadre réglementaire devrait garantir la sécurité juridique et laisser aux entreprises la plus grande marge de manœuvre possible pour le développement de leurs activités. Tenter de couvrir tous les risques envisageables étouffe cette liberté. Seuls des lignes directrices étatiques qui favorisent la concurrence, minimisent la bureaucratie et encouragent l'esprit d'entreprise permettront à la Suisse de continuer à jouer en première ligue.

Économie extérieure

L'économie suisse a une vocation internationale : elle est présente sur tous les continents avec ses biens, ses services et ses investissements. Cela nécessite une politique économique extérieure capable d'assurer un accès aux marchés si possible sans obstacles. Située au cœur de l'Europe, la Suisse se doit en outre de vivre en bonne intelligence avec les États de l'Union européenne. Pouvoir accéder sans restriction au marché intérieur de l'Europe et à ses 500 millions de consommateurs est indispensable pour les entreprises suisses. En tant que petit État, la Suisse a aussi tout intérêt à ce que les relations commerciales ne soient pas régies par la loi du plus fort, mais fondées sur des normes internationales mises en œuvre par des institutions comme l'Organisation mondiale du commerce (OMC) ou l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE).

economiesuisse

Energie et environnement

La protection du climat nous concerne tous et l'économie suisse montre l'exemple. Par des mesures volontaires, elle s'est engagée avec succès sur la voie de la réduction des émissions de CO2 et la poursuit résolument. Dans ce domaine, l'innovation est payante à plus d'un titre : les processus ménageant les ressources réduisent les coûts des entreprises et font parfois naître des idées qui ont un potentiel commercial. Nous défendons un approvisionnement en énergie fiable, avantageux et respectueux de l'environnement, indépendamment du choix des technologies à utiliser. Cela passe aussi par le maintien de la Suisse dans le marché de l'électricité européen.

Finances et fiscalité

Une politique fiscale compétitive : la Suisse est attractive sur le plan fiscal, car la concurrence fonctionne au niveau cantonal et communal, dans l'intérêt aussi bien des entreprises que des particuliers. Toutefois, cette situation n'est pas immuable. La pression internationale sur le système fiscal suisse s'est fortement accrue ces dernières années. Fortement imbriqué dans l'économie mondiale, notre pays ne peut rester à l'écart. C'est ainsi qu'economiesuisse a défendu les dernières grandes réformes fiscales, d'une part la RFFA, d'autre part l'imposition minimale de l'OCDE. economiesuisse s'engage donc en faveur d'améliorations des conditions-cadre fiscales chaque que c'est possible.

Les finances publiques suisses comptent parmi les plus saines au niveau international et constituent un avantage important en termes de localisation. Le bon état des finances fédérales est dû à une politique budgétaire durable largement associée au frein à l'endettement. Ce mécanisme vise à stabiliser la dette fédérale. Lors de périodes conjoncturelles favorables, il incite à générer des excédents qui permettent ensuite, en périodes de difficultés, d'assurer le financement des services publics. Ainsi, le budget fédéral est équilibré sur un cycle économique. Le frein à l'endettement est un succès. Il a permis de stabiliser, puis de réduire la dette fédérale. L'utilisation efficace et efficiente des ressources fiscales, la garantie de la stabilité budgétaire et le maintien du frein à l'endettement sous sa forme actuelle sont les principales préoccupations de politique financière d'economiesuisse. Notre fédération préconise aussi un fédéralisme financier dynamique doté d'un système de péréquation financière efficace et d'une répartition claire des tâches et du financement entre les différents niveaux de gouvernement.

Le financement des assurances sociales étatiques représente un domaine de la politique financière auquel economiesuisse est attentive. Dans ce domaine, notre fédération appuie les solutions qui contribuent à la pérennité des prestations sociales. La stabilisation de l'AVS forme le noyau de ces préoccupations. L'AVS a besoin non seulement de financement supplémentaire, mais aussi de réformes structurelles à même hauteur pour en assurer la durabilité.

Formation

Pour l'économie et la société, le système de formation joue un rôle absolument fondamental. Que ce soit la Suisse politique, culturelle ou économique, aucune n'existerait sans une relève bien formée et innovante. La qualité élevée de l'école

obligatoire et le système de formation dual ont permis à la Suisse de croître et de s'affirmer. On ne peut pas planifier les découvertes et les bonnes idées, mais il est possible de les favoriser en créant un environnement stable sur la durée et en offrant une marge de manœuvre étendue. Les jalons actuels sont judicieux et la Suisse est considérée, depuis des années, comme l'un des pays les plus innovants. Nous nous employons à ce que cela reste ainsi, pour continuer à faire partie de l'élite mondiale.

Infrastructures

La Suisse peut se targuer d'avoir d'excellentes infrastructures ferroviaires, routières et aéronautiques, mais aussi dans les domaines des télécommunications et des services postaux. Mais cette qualité ne va pas de soi. On constate aujourd'hui que certains domaines ont trop longtemps été négligés, en particulier celui des transports. Maintenir le bon niveau actuel pour les décennies à venir nécessitera d'importants investissements. Par ailleurs, il importe également de favoriser la concurrence, car l'expérience montre que la desserte de base peut être garantie même si les prestations ne sont pas fournies systématiquement par des entreprises publiques ou proches de l'État.

Numérisation

La numérisation devient de plus en plus un moteur de l'innovation pour l'économie et la société. En tant que championne de l'innovation, la Suisse est idéalement placée pour être du côté des gagnants de la transformation numérique. Saisissons cette chance.

Politique économique

Dans le quotidien politique, marqué par des décisions rapides et tactiques, la vision économique globale passe souvent au second plan. D'où l'importance d'un cadre réglementaire qui agit comme une boussole pour des décisions libérales favorables à l'économie. D'une manière générale, le succès de l'économie suisse indique si le cadre économique a été fixé avec pertinence. La croissance du produit intérieur brut est un précieux indicateur d'une politique économique adéquate. Grâce aux nombreux membres de l'organisation faîtière que nous sommes, nous identifions clairement les évolutions en cours et les intégrons dans nos prévisions conjoncturelles semestrielles.